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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Evitó choque, pero volcó camioneta” 

 
“Pega ordeña a 15 municipios” 

 “Ordeña a Pemex provoca fuga de gasolina en Tula” 

 “Hidalgo un estado homofóbico, 40% no acepta a un gay en su casa” 

 
“NO LLEGÓ” 

 
“Por cortes de energía eléctrica Familias sin agua” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“RETRASÓ ELECCIONES CRUZADA”   

 
“Más Oportunidades para hidalguenses” 

 
“Confirma GB fraude de ‘ouija’ del diablo” 

 
“Disparan ordeña de Pemex” 

 “Congelan el periodo extra” 

 “Exenciones tributarias superarán lo captado con el IVA” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Intensifica sol azteca proceso de afiliación: Iniciará el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) etapa intensiva de afiliación y refrendo durante lo que resta del año, según los dirigentes 
locales es primordial impulsar a la estructura de cara al proceso interno que vivirá en 2014. En enero de este año, la 
cúpula perredista comenzó un periodo de refrendo, planteaba una meta aproximada de 60 mil simpatizantes con registro 
comprobado; sin embargo, seis meses después los resultados preliminares son desconocidos. Después de la contienda 
del pasado 7 de julio, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) efectuó una evaluación de la votación obtenida. “Hay una 
convocatoria del Consejo Nacional para renovar las dirigencias estatales y municipales en marzo del próximo año, pero 
además de ese proceso vamos a reiniciar con el periodo de afiliación para reforzar a la estructura del partido”, señaló el 
secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Revisará sol azteca desempeño de perredistas en anteriores comicios: El Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) revisará el actuar de sus militantes en la anterior campaña de diputados locales, informó 
el secretario general Marco Rico Mercado. Durante la pasada reunión de comité, acordaron entregar informe sobre el 
desempeño de perredistas en cada distrito electoral. “Hasta el día de hoy no comentamos sobre nadie en específico, solo 
lo que tenemos del conocimien- to público”. El análisis deriva en dos vertientes: “están los que no se sumaron y aquellos 
que estuvieron contra los candidatos o intereses del partido. Veremos qué procederá en cada uno de los casos”. 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Cuestionado por César Lemus, quien criticó la campaña de Anither Uribe Abreo en el distrito Pachuca Oriente, mientras 
que Diana Marroquín estuvo contra la candidata María de los Ángeles Godínez en Tulancingo, dijo que cada quien tendrá 
su diagnóstico. “A mí no me toca hablar de expulsiones, lo que haremos es una manifestación de hechos y las instancias 
internas decidirán qué procede”. Además, durante el pasado encuentro “acordamos cierre de filas y fortalecimiento del 
trabajo partidario”. Consideró que el abstencionismo también significó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
perdiera votos. “El PRD necesita modificar de manera inmediata su plan de acción en Hidalgo, con tal de integrarnos en 
la sociedad y retomar causas de la ciudadanía, de las que se alejó derivado de las constantes elecciones.” Tras quedar en 
tercer lugar en los comicios, el secretario general consideró que el partido no cumplió con las expectativas de ganar 
distritos electorales como Tula, Jacala y Tenango de Doria. También analizaron el papel de los módulos de filiación que 
salieron a municipios de la entidad. (Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Inconsistencias en reportes de gastos, confirma el IFE: Rebasaron los siete ex candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), hoy diputados federales, los topes de gastos de campaña que estipuló el Instituto 
Federal Electoral (IFE) para la contienda 2012. De acuerdo con la Unidad de Fiscalización de Partidos Políticos hubo 
gastos no reportados que varían entre los 800 mil y el millón de pesos por cada aspirante tricolor, debido a omisiones en 
comprobantes y/o contratos con empresas de publicidad, además de arrendamiento a vehículos, entre otros. El 15 de 
julio, la Unidad de Fiscalización del IFE entregó el dictamen donde desglosa los informes de ingresos y gastos de 
campaña de todos los candidatos que participaron en los comicios pasados, además exhibe omisiones o sanciones a las 
cuales serán acreedores partidos políticos por violar la normativa que estableció el órgano electoral. Con fundamento en 
el expediente CG190/2013, en la conclusión número 107, con base en los movimientos de ajuste y reclasificación que el 
PRI efectuó a los registros contables derivados de la determinación del cálculo del prorrateo de montos, en 28 distritos 
electorales federales el tricolor rebasó el tope de gastos de campaña, que asciende a un millón 120 mil 373 pesos. En el 
caso de Hidalgo, los siete candidatos priistas de mayoría relativa superaron las cifras legales por más de 850 mil pesos. 
Darío Badillo Ramírez, diputado federal por el distrito de Huejutla, reportó 650 mil 683.98 pesos durante la campaña, en 
contraste no informó respecto a un millón 458 mil 803.7, derivado de la diferencia por el montos prorrateados y con base 
en los topes establecidos, el excedente asciende a un millón 12 mil 149. 50 pesos. En la misma situación está la 
legisladora por Ixmiquilpan, Dulce María Muñiz Martínez, quien registró un excedente de un millón 22 mil 576 pesos; en 
el caso del diputado por Actopan, Víctor Velasco Orozco, reveló un total de 889 mil 128 pesos como remanente de gastos 
ejercidos durante el periodo proselitista; en cuanto a la parlamentaria de Tulancingo, Emilse Miranda Munive, superó la 
cifra permitida por el organismo electoral por un millón 36 mil 47 pesos. Respecto al distrito de Tula de Allende, el 
entonces candidato, José Antonio Rojo García de Alba, la Unidad de Fiscalización detectó un sobrante de un millón 457 
mil 286 pesos; por la jurisdicción de Pachuca, Mirna Hernández Morales no reportó un millón 26 mil 906 pesos y 
finalmente el representante de la región de Tepeapulco, Francisco González, un millón 15 mil 718 pesos. El expediente 
especifica los rubros donde los aspirantes priistas omitieron información o comprobantes de gastos, ya sea para la renta 
de espectaculares, vehículos, equipos de sonido, auditorios y publicidad.  (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Cambiarían en Hidalgo cabeceras distritales: Cambiarían las cabeceras distritales federales de Hidalgo en 
caso de que las nuevas jurisdicciones integren a municipios que fungieron anteriormente como sedes electorales, informó 
la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, quien aclaró que faltan por realizar dos 
escenarios de redistritación en el país. Luego de que el RFE concluyó la generación del primer escenario de redistritación, 
que pretende un mayor equilibrio poblacional entre los 300 distritos electorales, con base en criterios técnicos que 
garanticen la igualdad del voto y representatividad política, este análisis reveló que eventualmente 12 estados registrarán 
cambios en el número de distritos con que actualmente cuentan. Sin embargo, Hidalgo no incrementará o disminuirá los 
distritos que lo componen, aunque es probable que el Instituto Federal Electoral (IFE) modifique la integración de las 
siete jurisdicciones, es decir que su respectiva conformación de municipios cambie. “Hidalgo no gana ni pierde, pues 
cuando se hizo el censo establecieron una media de 374 mil 455 habitantes por distrito, pero en la entidad no hay 
distritos que estén por encima de ese parámetro, pero si habrá una nueva conformación de los municipios que integran a 
cada una de las siete jurisdicciones”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Piden cumplir con indicadores de rezago social: En el marco de la Capacitación Cruzada Nacional Contra 
el Hambre, el director general adjunto de Análisis, Información y Estrategia delegacional de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), Marcos Salvador Ibarra Infante, señaló que las delegaciones federales en Hidalgo, las dependencias del 
gobierno estatal y las administraciones de los cinco municipios que integran en la entidad la Cruzada –Huehuetla, 
Huejutla, San Bartolo Tutotepec, Xoxhiatipan y Yahualica- deberán de cubrir los ocho indicadores de carencia para poder 
presentar avances. Expresó que los indicadores de carencia son: el ingreso corriente per cápita, el acceso a la 
alimentación, servicios de salud, seguridad social, calidad y espacios de vivienda, rezago educativo y acceso a servicios 
básicos de vivienda. “Si no atendemos directamente las carencias, en la evaluación de Coneval no vamos a lograr 
avanzar. En la medida en que atendamos estas carencias es como podemos nosotros demostrar y medir si realmente 
estamos logrando que las personas que están en pobreza dejan de estarlo, no hay de otra”, sostuvo. En presencia de los 
delegados federales –de Sagarpa, CDI, Sedatu, Diconsa y SEP- y funcionarios estatales, subrayó que la Cruzada Nacional 
contra el Hambre tiene dos ejes fundamentales: la coordinación interistitucional y la focalización. Subrayó que las 
dependencias federales, estatales y los municipios deben entender que se trabaja con las personas como objetivo central 
y que sus carencias se conviertan en derechos plenamente disfrutables. “Los resultados que le brinden al gobernador del 
estado, los resultados que los delegados federales también le brinden al gobernador y al presidente de la República 
únicamente se van a evaluar en torno a los indicadores”, reiteró. Precisó que la estrategia de la Cruzada Nacional contra 
el hambre se basará en un trabajo de focalización, “que implica que tenemos que ubicar dónde están las personas que 
están en condición de pobreza extrema alimentaria”. El funcionario federal recordó que el objetivo de la Cruzada a nivel 
nacional es atender 7.4 millones de personas que están en situación de pobreza extrema. Manifestó que en Hidalgo el 
gobierno federal invertirá 292 millones 765 mil pesos; el gobierno estatal, cuatro millones 642 mil pesos; y los cinco 
municipios, 24 millones 409 mil pesos; lo que hace un total de 321 millones 877 mil pesos. “Esta cifra obviamente va a 
crecer porque sabemos y creemos en el compromiso tanto del gobierno estatal como de los presidentes municipales, 
están trabajando”, dijo. Mencionó que se deben alinear los programas sociales, pues existen algunos propuestos por la 
administración estatal que no impactan en la Cruzada Nacional contra el Hambre. De igual modo, refirió que las carencias 
que deben atacar las dependencias federales, estatales y los municipios, tienen un alcance de largo plazo. “No se van a 
lograr en tres meses, en seis meses, puede que muchas de ellas no se logren en uno o dos años, tan sólo el tema de la 
educación, pero tenemos que dar información clara de que se están haciendo las acciones”, dijo.  Claves Estrategias 
En tanto, delegados y representantes Sagarpa, CDI, Sedatu, Diconsa y SEP expusieron las estrategias a realizar en la 
entidad en la Cruzada Nacional contra el Hambre. Sin embargo, a la reunión no acudieron los delegados de Sagarpa, 
Sedatu ni de la CDI, enviaron a sus representantes, sólo acudió el titular de la SEP en Hidalgo. Por su parte, la delegada 
de Secretaría de Desarrollo Social en la entidad, Patricia González Valencia, reconoció el trabajo que realiza el gabinete 
federal. Esto, en cuanto a brindar información que sirva para delimitar acciones específicas de la Cruzada Nacional contra 
el Hambre. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Falta de apoyos mantiene a los municipios rezagados: Rezago educativo, falta de apoyos de la 
federación, lejanía de las zonas urbanas y carencia de servicios básicos son algunos de los factores que impiden a los 
pueblos de Hidalgo abandonar la condición de pobreza en la que históricamente han vivido, afirmaron los alcaldes de los 
municipios inscritos en la Cruzada Nacional contra el Hambre. Con entre 50 y 70 por ciento de su población en condición 
de marginación, los ediles reconocieron que en las últimas décadas estos poblados han quedado rezagados, sin ser 
beneficiarios de la industrialización de regiones como Tula-Tepeji y Tizayuca y el desarrollo económico y urbano de 
ciudades como Pachuca y Tulancingo, mal que atribuyen, entre otros aspectos, a la falta de programas sociales y 
recursos destinados por el gobierno federal. “Nuestro municipio es de los más marginados en todos los sentidos, por eso 
los recursos federales son importantes para atender, principalmente, obras de infraestructura básica: agua potable, 
drenaje, ampliaciones de red eléctrica, entre otras necesidad”, dijo el alcalde de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, 
en cuya demarcación 7 de cada diez persona vivan en pobreza.  Con esta afirmación coincidió el presidente de 
Huehuetla, Ruperto Manilla Vigueras, y añadió que la falta de empleo y la escaza escolaridad también influyen para 
mantener el rezago social. Aunque los cinco municipios inscritos en la Cruzada cuentan con altos índices de marginación, 
los ediles tienen salarios altos que no van con la condición económica de sus gobernados.  El presidente municipal de 
Huejutla, Alfredo San Román, quien repite en el cargo por segunda ocasión, gana mensualmente 46 mil 172 pesos, 
según información pública de su ayuntamiento. Ruperto Manilla, de Huehuetla, dijo ganar 40 mil pesos, mientras que 
Perfecto Hernández de Yahualica –aunque por “razones de seguridad” no lo reveló en entrevista–, percibe 32 mil pesos 
cada 30 días, según refiere el tabulador de sueldos de su municipio. (Axel Chávez, página 07) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd1256ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd1256ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd1256ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd1256ee
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Milenio-Faltan recursos para las obras en asentamientos: Eleazar García Sánchez, presidente municipal de 
Pachuca aseguró que no es posible atender de manera inmediata la realización de obras en asentamientos irregulares 
por falta de recursos en el municipio, lo anterior, al referirse a las 26 obras de drenaje, pavimentación y alumbrado que 
demanda el movimiento Antorcha Campesina para sus colonias en la capital del estado. “Desde que asumí el puesto de 
presidente municipal existían obras pendientes, la realidad es que la ejecución de estas no es por falta de voluntad sino 
de recursos, aquí va de la mano el trabajo con el gobierno del estado para que de manera conjunta se cumpla con todas 
las demandas, por que recalco, como las demandas de Antorcha Campesina hay otras y nosotros tenemos que ir 
atendiéndolas en función a la capacidad financiera del municipio fijándonos en la regularidad de los predios”, mencionó 
García Sánchez. El alcalde completó al decir que las autoridades municipales están atentas a las necesidades de la 
ciudadanía, pero las obras se llevarán a cabo de manera paulatina.  En cuanto a las declaraciones hechas por 
representantes del movimiento antorchista que señalan que en la presidencia municipal de Pachuca ni siquiera se les 
atiende para dar seguimiento a las obras, el edil negó esta versión y mencionó que él personalmente los ha escuchado. 
“Lo que pasa es que las respuestas que han obtenido no son las que quisieran, pero yo siempre hablaré con la realidad 
de que cuando no hay recursos difícilmente vamos a poder cumplir con las obras que necesitan”.  Subrayó que la 
sociedad no está compuesta en su totalidad por Antorcha Campesina y en la capital del estado existen otras necesidades 
que paulatinamente se están atendiendo. Al preguntársele sobre el monto de las obras que demanda el movimiento dijo 
que este es variable, pero reiteró que lo que las ha detenido son las cuestiones de irregularidad de lotes y predial. “Es 
decir aquí entramos en el tema de justicia por que si alguien paga su predial, pues puede demandar la atención de las 
autoridades, pero si no lo hace nosotros no podemos hacer mucho”. En otro tema, Eleazar García aplaudió la aprobación 
de las leyes de Robo a Casa Habitación con la cual el delito se categoriza como grave y la de Transporte para el estado 
de Hidalgo. “Felicito a las diputadas y diputados locales por esta aprobación de leyes que ya era una iniciativa que tenía 
tiempo analizándose y que nos fortalece a nosotros como autoridad municipal”, señaló. Dijo que en la parte de seguridad 
con la Ley de Robo a Casa Habitación se hace un esfuerzo importante para poder capturar a los ladrones, por que el 
municipio no cuenta con toda la capacidad que requiere la ciudad en infraestructura y en recurso humano. En torno a la 
nueva Ley del Transporte señaló que esta va muy enfocada al tema del Tuzobús.  De Pachuca al DF La línea de 
transportes ADO presentó su flotilla vehicular 2014 constituida por 42 unidades que en conjunto significan una inversión 
de más de 50 millones de pesos y que remplazarán, a partir de septiembre en su totalidad a los autobuses que cubrían 
las corridas de Pachuca y la Ciudad de México. “Es para el grupo ADO motivo de satisfacción el presentar nuestro nuevo 
autobús ADO modelo 2014 que estará dando servicio en los recorridos de Pachuca y la Ciudad de México; nuestra 
filosofía de calidad nos hace volcarnos hacia la mejora continua de nuestros procesos y estándares de servicio, por ello 
día con día buscamos nuevas formas de atraer y retener a nuestros usuarios”, informó gerente General comercial de la 
empresa ADO, Víctor Enrique Vasconcelos. Agregó que con estas nuevas unidades se garantiza la seguridad de los 
viajeros y su confort, pues están equipadas con la más alta tecnología. Enrique Vasconcelos hizo énfasis además en que 
ADO al ser una de las empresas afiliadas a la Pachucard otorga un 10 por ciento de descuento en los viajes, por lo que 
dijo siempre está pensando en el beneficio del usuario. Cabe mencionar que el año pasado la línea ADO transportó a 2 
millones de usuarios hidalguenses de Pachuca al DF. (Giselle Acevedo, página 08) 

Milenio-Toma clandestina provoca derrame de combustible en Tula: Personal de Protección Civil y Seguridad 
Pública del gobierno municipal de Tula acudieron a un predio ubicado en la comunidad de Zaragoza, donde se reportó 
una fuga de gasolina en la que resultó ser una toma clandestina en un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex). En el 
lugar de los hechos, mientras supervisaba los trabajos, el presidente municipal, Jaime Allende, descartó la necesidad de 
evacuar a la población e informó que la situación fue controlada.  Por otra parte, lamentó que “nos encontramos con algo 
que ha venido sucediendo en la región, el robo de gasolina”. Minutos después de las ocho de la mañana del viernes, 
personal de Seguridad Física de Pemex solicitó apoyó a la Dirección de Protección Civil para realizar trabajos de 
resguardo a la población y control de la fuga en el polígono ubicado en el denominado Cerro El Xirgo. En coordinación 
con autoridades municipales y elementos del Ejército Mexicano, personal de Seguridad de Pemex controló la fuga, 
haciendo uso de una unidad conocida como súper “sucker”, con la que se retiró la gasolina derramada.  Según reportes 
de la Dirección de Protección Civil, “puesto que la toma se localizó en un terreno en pendiente, el combustible avanzaba 
hacia una zona poblada de la comunidad de Zaragoza, por lo que para evitar riesgos se colocaron diques, por 
instrucciones del presidente Jaime Allende González”, comentó el comandante de la corporación, Eliseo Segura Jiménez.  
Personal de Seguridad Física de Pemex cerró las válvulas que alimentan a la toma, con lo que ya sin suministro de 
hidrocarburo se llevaron a cabo las labores de succión de líquido derramado y posterior limpieza. De acuerdo con el 
ayuntamientos, para evitar eventualidades generadas por el líquido flamable, Petróleos Mexicanos solicitó al Gobierno 
Municipal de Tula el apoyo con un camión cisterna, mismo que bomberos de Tula mantuvieron en el lugar de los hechos 
como unidad de prevención. Se dio a conocer que el área jurídica de la paraestatal tomó conocimiento del hecho y dará 
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parte a autoridades pertinentes. Práctica usual En el lapso de un mes tres incidentes similares se han suscitado en la 
región de Tula con tomas clandestinas e incluso apenas en abril la PGR informó que se había desarticulado a una banda 
de 18 personas, integrantes del crimen organizado quienes extraían combustible de forma ilegal en la región. Hidalgo 
ocupa el sexto lugar nacional en robo de combustible, según Petróleos Mexicanos. Las zonas donde se más se localizan 
actos vandálicos en contra de Pemex son Atotonilco de Tula, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Nopala de Villagrán, 
Epazoyucan, San Agustín Tlaxiaca, así como en la capital hidalguense; además en Tula de Allende, donde se encuentra la 
base de la refinería Miguel Hidalgo.  (José Martín Anaya, página 10) 

Criterio-Derraman más de 5 mil litros de gasolina en toma clandestina: (Jorge Martínez, página 04) 

El Independiente-Toma clandestina provoca fuga de gasolina en Zaragoza, Tula: (Betty González, página 
25) 

El Sol de Hidalgo-Fuga de gasolina en toma clandestina: (Cesar Martínez, página 01B) 

Plaza Juárez-Controlan derrame de gasolina provocado por toma clandestina en Tula: (Verónica Monroy, 
página 03B) 

Milenio-Culpan a manifestantes de conspiración y motín: El gobierno municipal de Tezontepec de Aldama, a 
través de la sindicatura, precedió penalmente contra los integrantes de la Central Campesina Cardenista (CCC) quienes el 
pasado martes tomaron por varias horas el inmueble de la presidencia, ante la negativa de la autoridad de liberar apoyos 
para proyectos de vivienda. Conspiración, motín, resistencia de particulares y lo que resulte son los presuntos delitos que 
se les imputan a los manifestantes, cuya demanda fue interpuesta por el síndico procurador y representante legal del 
municipio, Arturo García Mendoza. Sabino Juárez Lorenzo, dirigente en el municipio de la CCC, Agustín Zepeda Falcón, 
Alejandro Reyes Rodríguez y Gerardo Ángeles Estrada, son los acusados en la querella. Los hechos quedaron asentados 
en la averiguación previa 16/II/2079/2013, de la Agencia del Ministerio Público del distrito judicial de Tula de Allende, con 
el propósito de delegar responsabilidad. Como se dio a conocer en su momento, los integrantes de la CCC, comandados 
por su secretario general en el estado, Juan Carlos Ramírez Díaz, se apostaron en la presidencia, para exigir una 
respuesta de parte del gobierno local para proyectos de vivienda en varias comunidades. Ante esto, la autoridad 
municipal en voz del alcalde, Asael Hernández Cerón, dijo que los protestantes habían causado destrozos y la retención 
de funcionarios de la administración gubernamental. Es por ello que se decidió interponer una demanda penal, contra los 
quejosos. Como los manifestó el líder estatal de la CCC llevan seis meses esperando la aportación del municipio para 
proyectos de vivienda, puesto que según desde diciembre la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno 
federal ya cumplió con la parte que le corresponde. En tanto los denunciados, en voz de Gerardo Ángeles Estrada, 
advirtió que sí el gobierno pretende judicializar una demanda social, como la del pasado martes, “estamos preparados 
para hacer frente”. Dijo que lo que más conviene a ambas partes es destrabar este problema mediante el dialogo y no 
judicializando los reclamos sociales. En este sentido, calificó como un acto intimidatorio de parte de la autoridad local, al 
haber procedido penalmente contra ellos. Ante esto, negó los cargos que le hacen a él y a los demás denunciados. Dijo 
que si el alcalde insiste en judicializar problemas sociales como estos, ellos harán lo propio, más aún porque asegura que 
cuentan con pruebas de que el alcalde ha incurrido en un delito grave y ya preparan las pruebas de autodefensa.  
Claves Exigen recursos El presidente (Asael Hernández) no ha cumplido con la entrega de material para acciones de 
vivienda que se había comprometido, denunció en su momento el líder de la CCC, Juan Carlos Ramírez. Y es que adujó 
que, “ya Sedesol entregó los recursos desde el mes de diciembre donde se firmaron bonos”.  Acudimos a Fonapo y nos 
dicen que le entregaron al presidente municipal el recurso para la construcción de viviendas, pero, él no ha entregado, 
dijo. (Martín Anaya, página 12) 

Milenio-Vecinos de Pachuca denuncian cortes de luz por parte de CFE: Personal de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) en Pachuca realizó cortes de energía para trabajos de mantenimiento en el tendido de la red de la 
paraestatal, lo que provocó la molestia de habitantes de la capital hidalguense, en particular de vecinos de la colonia 
Boulevares de San Francisco, situada atrás de la colonia Ciudad de los Niños. De acuerdo con habitantes de dicha zona, 
durante personal de la semana la Comisión Federal de Electricidad llevó cartas a los domicilios en donde se les pedía a 
los vecinos programar sus actividades ya que ayer viernes 26 de julio habría una suspensión del servicio de energía 
eléctrica en un horario de las 8:00 de la mañana y hasta las 16:00 horas. La molestia comenzó porque vecinos 
denunciaron que el personal de la paraestatal llegó desde las 07:15 de la mañana para suspender el servicio de 
electricidad desde temprana hora. A través de una carta de denuncia, señalaron que algunos vecinos molestos salieron 
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de sus hogares a pedir una explicación ya que la hoja entregada en la semana decía que el corte sería a partir de las 
08:00 horas y no una hora antes de lo señalado. “El Supervisor de Construcción Zona Pachuca, Eliud Castillo Gatica 
(misma persona que firmó la carta entregada) y su acompañante el José Alberto Juárez Cervantes, solo pudieron pedir 
una disculpa pero que ya no podía reconectar la luz hasta el horario que se les indicó”, acusaron los habitantes de 
Boulevares de San Francisco en la ciudad de Pachuca. Asimismo, especificaron que, sin bajarse del vehículo en el que 
venían con número de unidad 100572, se marcharon a las 07:40 horas de la mañana del viernes dejando solo a los 
trabajadores de la paraestatal. Cabe señalar que este es el segundo incidente en menos de un mes en Pachuca y la zona 
metropolitana con servicios de la Comisión Federal de Electricidad, luego de que el 25 de julio pasado, al menos 150 
vecinos de la colonia fraccionamiento Paseo de Los Olivos cerraron la circulación de la carretera México-Pachuca a la 
altura de Matilde por un lapso de dos horas, en protesta por los constantes cortes de energía eléctrica que en la zona 
realiza la Comisión Federal de Electricidad perjudicando a la población. Los manifestantes señalaron que son al menos 
255 familias afectadas por esta situación, en la que se han visto en medio de un adeudo que, aseguran, tiene la empresa 
constructora Hivaco con la CFE, y que pretenden cobrarles a ellos. Estos cortes, argumentan, los han afectado en sus 
actividades cotidianas, pero principalmente a habitantes del fraccionamiento que por su delicado estado de salud, 
diabéticas y que se están dializando, dependen de aparatos para mantenerse estables. (Redacción, página 10) 

Criterio-Incumplen instancias federales y estatales con Cruzada vs Hambre: En la revisión técnica realizada a 
las delegaciones federales que se ubican en la entidad, instancias como Diconsa, Salud y Educación, aún tienen claras 
deficiencias en su trabajo en cuanto a los resultados que mantienen en la Cruzada Nacional contra el Hambre. Luego de 
que en Hidalgo cinco municipios fueron incorporados en la Cruzada, Marco Ibarra Infante, director general adjunto en 
coordinación de delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), indicó que la federación –hasta el 
momento– ha aportado 91 por ciento de los recursos económicos; la municipalidad, 7.6 por ciento, y gobierno del 
estado, apenas 1.4 por ciento.De ahí que la federación demandó que se cumpla con el compromiso firmado, donde se 
estableció que el combate a la pobreza sería frontal y participarían las tres instancias de gobierno, con una aportación 
casi igualitaria; sin embargo, no ha sido así y las cifras lo revelaron. En reunión de participación con las delegaciones 
federales, donde ni el titular de la delegación para la Comisión de los Pueblos Indígenas (Cdi) ni de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, Territorial y Urbano (Sedatu) asistieron para dar su informe. La representación de la Sedesol 
detalló cuáles fueron los puntos donde no se reportó ningún avance y, de manera global, fueron en los indicadores de: 
Acceso a la salud, Seguridad social, mientas que en Rezago educativo la mejora es mínima. Sin embargo, se acotó que el 
punto de Acceso a la alimentación está salvado 80 por ciento por la existencia del programa Oportunidades, pues 
delegaciones como Diconsa aún no aterrizan en objetivos los indicadores de pobreza, mucho menos los resultados. En 
cuanto a los servicios básicos de la vivienda, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) avanzaron mucho más que otras instancias encargadas. Bajo estos parámetros, Marco Ibarra Infante 
justificó que estos resultados se dieron porque “es una estrategia nacional que no tiene precedentes de alineación, es un 
proceso normal de aprendizaje, de ahí que precisamente se realizó esta reunión de asesoría”. “En el comparativo 
nacional, Hidalgo está por arriba de la media y, a raíz de esta reunión, podrán avanzar a los primeros de la tabla”, auguró 
el secretario técnico, quien reconoció que “obviamente, los 45 días de campañas electorales afectaron en el desfase de 
las actividades de la Cruzada”. (Miriam Avilés, página 05) 
El Independiente-Retrasó elecciones Cruzada nacional contra el hambre: (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Avanza cruzada vs hambre: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-5  municipios hidalguenses en la Cruzada contra el Hambre: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 03A) 

Criterio-Revelará Gobierno estatal resultados, dice Meléndez: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de 
Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm) en la entidad, señaló que la próxima semana el Gobierno 
estatal se reunirá con personal de la federación y delegados federales para dar a conocer los resultados obtenidos con 
sus programas a favor de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. El funcionario explicó que dentro de la estrategia estatal 
se encuentra integrar los indicadores al reporte nacional para poder cruzar la información y cuantificar los esfuerzos, 
sobre todo de cara a la integración del siguiente presupuesto local. “El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
firmó el convenio de invertir alrededor de mil 800 millones de pesos para este ejercicio fiscal, por lo que es importante 
integrar los avances que hemos tenido en los distintos programas estatales (como es el caso del programa Beneficios 
para la Alimentación)”, destacó el directivo. Y agregó: “Hay que poner bien los datos y es el caso de Probea, que no se 
tiene cuantificado, pero es un activo importante y cuyo proceso de evaluación busca tener un impacto eficiente entre la 
población”, reconoció. Meléndez Apodaca dijo que, si bien, el Coneval ha detectado que los programas sociales de la 
entidad no cuentan con justificación ni mecanismos de evaluación, en 2014 los tendrán.  (Miriam Avilés, página 05) 
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Criterio-Busca frente campesino sumar organizaciones en la entidad: Agrupaciones que integran el Frente 
Auténtico para el Campo (Freac) –entre ellas la UNTA, CNPA, CODUC, El Barzón, CIOAC y UNIMOSS– acordaron lanzar 
una convocatoria a organizaciones campesinas independientes para sumarse a este frente. “Se decidió hacer la primera 
gran Asamblea Estatal Constitutiva, a más tardar para fines de la próxima semana, a fin de que acordemos las acciones 
conducentes e impulsar la firma de un Pacto Estatal para el Campo y garantizar el acceso a la alimentación del pueblo 
hidalguense”, señaló Manuel Canales, representante jurídico de la UNTA. “Este frente busca poner un alto a la intención 
del gobierno federal de terminar con la actividad agrícola en Hidalgo y otros estados”, advirtió. Para ello, dijo que es 
necesario que el número de integrantes del frente campesino crezca. “Los dirigentes y representantes de agrupaciones o 
núcleos agrarios interesados en integrarse al frente se puedan registrar”. (Emmanuel Rincón, página 06) 
Crónica-Busca Freac consolidarse: (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Integran a 2 mil 300 familias a Oportunidades: Lechuga: Sumarán a 2 mil 300 familias de Hidalgo a 
Oportunidades, correspondientes a los municipios incluidos en la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), informó el 
coordinador estatal del programa, Antonio Lechuga Reyes. “Este año los beneficios son para personas de Huejutla, 
Xochiatipán, San Bartolo Tutopetec, Huehuetla y Yahualica”. Lechuga Reyes manifestó que para la aplicación de estas 
acciones, en el área a su cargo realizaron un censo de identificación de familias durante abril y mayo de este año en las 
regiones citadas. Cabe puntualizar que aplicaron 3 mil 999 encuestas, de éstas emplearon una tendencia de dos a un 
beneficiario, con la finalidad de identificar a las familias que verdaderamente necesitan los apoyos. El funcionario federal 
indicó que este proceso generó una efectividad del 58 por ciento, ya que con ello más de 2 mil nuevas familias serán 
integradas al programa. Actualmente el beneficio es en promedio para 217 mil personas de los 84 municipios, pero cada 
bimestre cambia el número por diversas circunstancias. Subrayó que desde que inició el gobierno del Presidente Enrique 
Peña Nieto para Oportunidades aplican nuevas reglas de operación, pues la meta es lograr mayor cobertura y beneficios 
para los mexicanos. A partir del segundo semestre del 2013 en Oportunidades ya no considerarán la certificación del 
proceso, que está enfocada a evaluar a las beneficiarias y analizar si continúan o no en el programa. Así, en acato a la 
disposición federal, este proceso ya no será aplicado en Hidalgo, como ocurre a escala nacional: esta acción sólo 
implicaba para registrar bajas en el padrón de beneficiarios. Sobre este tema Lechuga Reyes puntualizó que este proceso 
era realizado cada año, pero a partir del 2013 y de acuerdo con las indicaciones del presidente Enrique Peña Nieto y de la 
titular del organismo en el ámbito federal, Paula Hernández Olmos, suspenden el procedimiento. Aclaró que en este año 
no habrá bajas del padrón de beneficiarios, únicamente las naturales, es decir las que sean por fallecimiento de las 
personas (o de otra índole). Además, citó, Hidalgo está en un proceso de verificación y evaluación para las familias que 
reciben el apoyo por parte de la federación. Otro de las acciones que analizan en Oportunidades es la dignificación del 
servicio para las beneficiarias, en las áreas que están enfocadas para estas actividades, así como de las entregas. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apuesta Congreso por cambios en ley familiar: Aprueba el Congreso local una iniciativa de decreto para 
reformar y adicionar diversos artículos de la Constitución Política de Hidalgo, señala que los habitantes tienen derecho a 
una alimentación nutritiva, suficiente y de calidad, protección de la salud y disfrutar una vivienda digna y decorosa. La 
familia es considerada la institución social más importante para el Estado, por lo que su fin primordial es preservar el 
pleno desarrollo de sus integrantes, reconociéndoles sus derechos e imponiéndole obligaciones. Consideraron los 
legisladores que la  familia actualmente presenta un aumento en las necesidades y requerimientos de las personas que la 
integran, por lo que en consecuencia demandan mayor protección jurídica, realidad social y económica, desarrollo 
integral en armonía con los derechos humanos, medidas necesarias para la protección y ejercicio de los derechos de las y 
los niños y adolescentes. Así como las consideraciones de los derechos y deberes de sus madres, padres y demás 
ascendientes, tutores y custodios u otras personas e instituciones públicas o privadas que sean responsables de los 
mismos. De acuerdo con los Impedimentos para Contraer Matrimonio, se debe precisar la excepción de quien acepte o 
tenga conocimiento de que el otro pretendiente padece enfermedad de riesgo. En cuanto a los Deberes, Derechos y 
Obligaciones de los Cónyuges, debe evitar autorización judicial para que el cónyuge sea fiador o aval de su consorte y se 
elimina la obligatoriedad de la relación sexual. De igual manera en cuanto a las Disposiciones Generales del Divorcio y 
con la finalidad de preservar la familia, debe especificar el término de un año para estar en posibilidad de divorciarse; En 
relación a  los Alimentos se debe acortar la obligación de dar alimentos hasta el segundo grado, agregarla otorgación de 
alimentos después del divorcio a las personas que se encuentren en estado incapaz, o de discapacidad. Así como a los 
que se hayan  responsabilizado preponderantemente al hogar y cuidado de los hijos, así como especificar claramente los 
supuestos jurídicos en los que se extingue el derecho de los alimentos para los ex cónyuges. El padre y la madre solteros 
que no hayan ocurrido a registrar a sus hijas o hijos, podrán reconocerlos en cualquier momento acudiendo ambos ante 
el Oficial del Registro del estado Familiar o ante Notario Público a efectuar dicha manifestación, previa identificación y 
manifestación de su voluntad de hacerlo. (Alberto Quintana, página 04) 
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El Independiente-Pide CDHEH que Congreso aclare por qué no pide comparecencia a titular de SSPH: El 
presidente de la Comisión estatal de los Derechos Humanos (CDHEH), Raúl Arroyo González señaló que el Congreso local 
debe revelar por qué no citan a comparecer al titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Alfredo 
Ahedo Mayorga por la respuesta parcial a recomendaciones. “Es una resolución del Congreso, yo cumplí las facultades 
que me da la ley y por eso pedí la comparecencia, lo demás es responsabilidad del Congreso, habría que preguntarle (a 
los diputados) por qué no lo han hecho”, afirmó. En junio del año pasado, legisladores homologaron la Ley de Derechos 
Humanos con la Constitución Política de Hidalgo, en la que las recomendaciones del organismo adquieren carácter de 
obligatorias y podrán ser llamados al Congreso funcionarios que nieguen atenderlas. El ombudsperson hidalguense 
mencionó que analizan el motivo de la SSPH para solo aceptar las seis recomendaciones de manera parcial para después 
emitir posicionamiento al respecto. “Las admitió parcialmente y es una preocupación que tendremos que trasladar al 
Congreso cuando comparezcamos”, indicó. En su momento, el jefe policiaco estatal Alfredo Ahedo Mayorga informó que 
realizan análisis de las causas que originó cada una de las seis recomendaciones emitidas por la Comisión estatal de 
Derechos Humanos (CDHEH) pues algunas de ellas son infundadas. “Se hace estudio muy minucioso porque dentro de 
las seis recomendaciones fueron dos dirigidas a penales y otras cuatro a la mesa de robos, entonces vemos el por qué”, 
señaló. El jefe policiaco aseguró que respondieron dichas recomendaciones “pero muchas veces hay quejas infundadas”, 
apuntó. (José Manuel Martínez, página 02) 

El Independiente-Reincorporará Sedesol a personas suspendidas de Oportunidades: Muchos de los 
beneficiarios de Oportunidades dados de baja cumplieron un ciclo, sin embargo la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) detectó casos en que no existía justificación para dejarlos fuera y son susceptibles de ser reincorporados, 
principalmente en la Sierra y Huasteca. Patricia González Valencia, titular en Hidalgo de la dependencia federal, descartó 
que las bajas del padrón obedezcan a que los beneficiarios no apoyaron a cierto partido político en la pasada elección. 
Brigadas de Oportunidades efectúan trabajo de campo para validar aquellas personas que puedan regresar al esquema. 
Apuntó que debido a la elección de diputados locales, tal labor fue suspendida con la finalidad de evitar suspicacias del 
uso de los programas sociales y retomada después del 7 de julio. “Todos los compañeros promotores de Oportunidades 
están validando cuáles son las personas que sin justificación fueron dadas de baja” y toman en cuenta condiciones 
económicas, edades de niños, adultos mayores y madres solteras. González Valencia argumentó que la administración 
anterior determinó el número de bajas del padrón. “Nos tocó ejecutar un proceso que ya estaba indicado, por ello 
revalidamos”. En tanto, dijo, no fueron excluidos beneficiarios del programa Liconsa, sino que “la lista es incrementada”. 
En semanas anteriores, el gobernador Francisco Olvera Ruiz detalló que fueron retiradas personas de Oportunidades por 
lo que autoridades estatales buscarían la forma de compensarlas al integrarlas en esquemas de ayuda del estado.  
(Víctor Valera, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Industria textil fortalecida, meta: Incrementar la competitividad del sector de la industria textil y 
del vestido en Hidalgo y la zona centro del país, a través de la coordinación de esfuerzos entre las instituciones públicas y 
privadas, es una prioridad del gobernador Francisco Olvera. Lo anterior, con un trabajo interinstitucional donde participan 
el Gobierno del Estado de Hidalgo, la Cámara Nacional de la Industria Textil, la Cámara Nacional de la Industria del 
Vestido, el Instituto Nacional del Emprendedor, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y el Instituto Politécnico 
Nacional, a fin de fortalecer lo que será el Centro Nacional de Innovación Textil-Vestido, dentro del proyecto Ciudad del 
Conocimiento. Este espacio se construirá en la entidad y es el compromiso 77, realizado durante la campaña del hoy 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Su edificación, entre otros beneficios, elevará la competitividad de un 
sector estratégico para el país e insertará a la cadena textil-vestido en la economía del conocimiento. Por ello, el 
gobernador del estado, Francisco Olvera, ha comprometido la donación de tres hectáreas dentro del polígono de la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura para su construcción. Se estima que la inversión total para el desarrollo de este 
centro sea de 235 millones de pesos y sus principales líneas de trabajo sean: formación y capacitación; inteligencia 
competitiva; normalización y certificación; investigación y desarrollo industrial, así como la formación de nuevos negocios. 
En reunión de trabajo que encabezó en días recientes el mandatario Francisco Olvera, junto con el presidente del 
Instituto Nacional del Emprendedor (Inade), Enrique Jacob Rocha, y el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo 
Maauad Pontón, se dio a conocer que actualmente se cuenta con el plan maestro del proyecto y se espera que en el 
segundo semestre del presente año se lleve el proyecto ejecutivo a fin de poder iniciar su construcción a comienzos del 
siguiente. Está programado que el centro inicie operaciones temporalmente en el Parque Científico y Tecnológico de 
Hidalgo, a la par de la construcción de su sede permanente. La industria textil-vestido genera el 12 por ciento del empleo 
manufacturero en México, lo cual equivale a 400 mil empleos directos y un millón 200 mil indirectos; exporta más de seis 
mil millones de dólares anualmente, convirtiendo al país en el quinto proveedor en el ámbito mundial y primero de 
Latinoamérica de prendas de vestir en Estados Unidos. Asimismo, este sector es un pilar de la economía y el empleo en 
muchas entidades federativas, como Hidalgo, Estado de México, Puebla, Tlaxcala y Distrito Federal, entre otras. 
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(Redacción, página 08 A) 

El Sol de Hidalgo-Dejan sin lugar a hidalguenses; culpan al dirigente de la CTM: Integrantes del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de Espectáculos, Propagandistas e Impulsores de Ventas y del Comercio en General, Similares 
y Conexos de la República Mexicana, S.I.N.T.R.E.R.M., denunciaron que más de media centena de sus afiliados se 
quedarán sin trabajo, haciendo responsable a Jesús Priego Calva, secretario general de la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM). La comitiva integrada por ocho inconformes informó lo anterior en la redacción de EL SOL DE 
HIDALGO, donde detallaron la supuesta forma en que fueron desplazados de los puestos de trabajo que año tras año 
ocupan durante la feria de Tulancingo. Encabezados por quien se identificó como dirigente de la agrupación, Juan 
Mohedano Sánchez y Wenceslao Rodríguez Andraca, refirieron que hace unos días, tras haberse asignado los lugares 
para laborar en la Expo Feria Tulancingo 2013, se percataron que los integrantes de su sindicato habían quedado fuera. 
Al indagar, fueron enterados de que los lugares para laborar en los espacios del Palenque quedaron a cargo de 
Guadalupe Pacheco, oriunda de Querétaro, quien, según expusieron los quejosos, "viene al frente de un sindicado 
integrado por personas ajenas al estado de Hidalgo, a quienes ya había asignado los lugares de trabajo que 
ocupábamos". Lo anterior, acusan en un documento entregado en esta redacción, se derivó de la falta de capacidad y 
compromiso para conciliar y mediar a favor del gremio, con objeto de defender "nuestro derecho de trabajar en nuestra 
propia tierra, en conjunto con sindicatos hermanos a la misma confederación". Aseguraron que sólo piden se les incluya 
en las oportunidades de trabajo que se generan el estado de Hidalgo. Una de las inconformes señaló: "Somos mujeres el 
65 por ciento de las personas que pertenecemos al S.I.N.T.R.E.R.M-C.T.M. y que laboramos durante estas fiestas, y en 
algunos casos madres solteras que nos encargamos del sostén de nuestros hogares, por lo cual creemos que es injusto 
que quedemos desplazados de nuestros trabajos por personas de otros estados". Recordaron que hace unos días 
sostuvieron una reunión entre Jesús Priego Calva, Guadalupe Pacheco y los integrantes del S.I.N.T.R.E.R.M.-C.T.M., a 
propósito de ser tomados en cuenta para laborar en estas fiestas. "Fuimos engañados, pues Guadalupe Pacheco dijo que 
sí nos darían trabajo y nos citó en la feria al siguiente día. Sin embargo, al llegar nos comentó que no había lugar para 
nosotros y de eso tenía conocimiento el secretario general de la CTM, dándonos a entender que trabajaban juntos", 
señalaron. Hoy aseguran que su futuro como trabajadores en estas ferias es incierto, al declarar que las concesiones de 
las ferias de Pachuquilla y Pachuca podrían quedar en manos del gremio que representa Guadalupe Pacheco, con lo cual 
les quitarían la posibilidad de laborar como normalmente lo venían haciendo. Por lo anterior, realizaron un llamado a las 
autoridades correspondientes a efecto de que se exhorte a que el trabajo que se genera el Hidalgo sea en su mayoría 
para los hidalguenses. (Ojo Política, Redacción, página 10 A) 

El Sol de Hidalgo-Fin a excesos por arraigos: Luego de mencionar que hubo excesos en la aplicación de arraigos, el 
presidente en la Barra Mexicana Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo, Francisco Martínez Ballesteros, afirmó que 
son positivas las reformas que se hicieron a la duración de esa medida cautelar. Consideró que las reformas aprobadas 
por el Congreso del Estado no generarán mayor impunidad ni abrirán la puerta a la evasión de delincuentes, puesto que 
se mantiene la facultad de detener provisionalmente a los presuntos inculpados, pero por un periodo más razonable, de 
diez días, pudiéndose extender cinco más. Además, la participación de jueces para tales determinaciones permitirá que 
las resoluciones respectivas estén más sustentadas y se eviten injusticias. El dirigente de la organización de litigantes 
hidalguenses aseveró que se han presentado casos graves de abusos como, por ejemplo, la detención de policías. La 
reciente reforma constitucional en materia penal se orienta a una mayor protección a los derechos humanos, y las 
modificaciones que acordaron los legisladores van en ese sentido, opinó. Organismos internacionales, añadió, han 
pugnado por la desaparición de ese tipo de medidas como es el arraigo. "Me parece atinada la decisión del Congreso del 
estado y esto va a redundar en beneficio de quienes enfrenten acusaciones". El arraigo de una forma de privación de 
libertad que está regulado por la ley, pero es una grave afectación cuando resulta que no hay responsabilidad. En la 
forma que estaba estructurada la medida preventiva permitía que en periodos muy amplios la gente quedara en prisión 
preventiva. Martínez Ballesteros agregó el arraigo que surge en la década de los 90s, no se aplicó siempre con 
objetividad. Indicó que no se espera que al reducirse los tiempos, no propiciaría la evasión de infractores. Se obligará, en 
todo caso, a las investigaciones se basen en pruebas y elementos científicos, antes que en presunciones. Además, el 
arraigo no desaparece, sino que se acota en sus tiempos y esto se reflejará en un mayor cuidado de la libertad de las 
personas, que es uno de los valores jurídicos más importantes, puntualizó el presidente de la Barra Mexicana Colegio de 
Abogados. (Ojo Política, Redacción, página 10 A) 
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El Sol de Hidalgo-Reelecta Liliana Castillo al frente del SUTSP: En un ambiente de camaradería y destacándose la 
credibilidad que debe existir en un proceso de renovación, ayer fue reelecta como secretaria general del Sindicato Único 
de Trabajadores de la Compañía Periodística de El Sol de Pachuca, S.A. de C.V. (SUTSP), Liliana Castillo Téllez, quien 
encabezó la planilla Unidad y Resultados. Ayer, a las 13:30 horas, empleados sindicalizados de la Compañía se dieron cita 
en las instalaciones de la misma, en la pachuqueña calle Matamoros, a fin de participar en este acto que cada dos años 
se verifica para elegir a la persona que encabezará al SUTSP, organización gremial creada el 14 de enero de 1977. A 
través de un proceso democrático, donde hubo acuerdos previos para la realización de la elección, personal sindicalizado 
votó y resultó triunfadora la planilla Unidad y Resultados, luego del cómputo de los sufragios, con lo que Liliana Castillo 
es la secretaria general del organismo durante los próximos dos años. La planilla ganadora también estuvo integrada por 
quienes serán secretarios de sus respectivas áreas: de Organización, Omar Pérez Díaz; del Trabajo y Conflictos, Eduardo 
de la Vega; de Tesorería, Sonia Nochebuena; de Actas y Acuerdos, Isela Escorza; del Exterior, Gustavo Vargas; de 
Deportes, Marco A. Hernández; del Interior, Jesús Vera; de Salud, Dora Olvera, y secretario de Tulancingo, Rodolfo 
Ramírez. (Redacción, página 02 A) 

Plaza Juárez-Hidalgo un estado homofóbico, 40% no acepta a un gay en su casa: La Asociación Civil Servicios 
de Inclusión Integral (Seiin AC) del estado de Hidalgo, impartirá un taller en los próximos días, dirigido a la comunidad 
lésbica, gay, bisexual, transexual, transgénero e intersexual del estado, con el fin de que ellos se acepten por completo y 
se sientan aceptados por la sociedad. Rafael Castelán, director de la Seiin AC, comentó que el taller surgió a raíz de una 
encuesta realizada hace dos años, donde se obtuvieron los siguientes resultados: aproximadamente el 10% o 15% de la 
población presenta orientaciones sexuales distintas y el 40% de la población de Hidalgo no acepta que una persona gay 
trabaje o viva con ella. El taller denominado "Abrazando mi sexualidad, mi libertad de ser" constará de 14 sesiones de 3 
horas cada una, en grupos de no más de 30 personas y será impartido en dos turnos; uno el día jueves con un horario 
de 5 a 8, y otro los días sábado de 4 a 7 de la tarde en la Fundación Arturo Herrera Cabañas. Se recibirán a jóvenes 
mayores de 18 años y jóvenes mayores de 15 con una constancia del tutor. El objetivo del curso es empoderar a la 
población de toda la diversidad sexual, a saber cuáles son aquellas formas en las que se manifiesta la homofobia y cómo 
pueden generarse estrategias para detenerla, así como brindarles identidad propia, para que se acepten y logren sentirse 
aceptados por el resto de la sociedad, además de la prevención de enfermedades de transmisión sexual como el SIDA. 
Rafael Castelán informó que la comunidad lésbica, gay, bisexual, transexual, transgénero e intersexual cuando se siente 
discriminado, amenazado o rechazado presenta miedo y no sabe cómo enfrentar a la familia o amigos, y muchas veces 
tiende erróneamente a buscar y practicar sexo en lugares inseguros o "de ligue", como lo son parques, baños públicos o 
la central de autobuses, en la ciudad de Pachuca. En esta primera edición del curso, se tratarán temáticas como la 
violencia de género, el machismo, en qué consiste cada uno de los géneros de diversidad sexual y cómo es que son 
definidos social y personalmente, estrategias de prevención y reconocimiento de riesgos de las enfermedades de 
transmisión sexual, al igual que un recorrido por las legislaciones del marco estatal y de los derechos humanos de los 
gays. (Alejandra Vera Asiain, página 08 A)  

Uno más Uno-Descarta líder del Congreso buscar nuevos cargos políticos: El todavía presidente de la Comisión 
de la Junta de Gobierno del Congreso Local Ramón Ramírez Valtierra, descartó buscar nuevos cargos en la administración 
pública tras la salida de la actual legislatura y señaló que todos los diputados podrán realizar labores y ejercicios que 
tenían pendientes antes de iniciar su gestión en el Congreso Estatal. El funcionario legislativo añadió que los cargos 
públicos de la administración pública no representan un proceso de chapulines y únicamente exaltó la necesidad de crear 
herramientas para que se pueda dar prioridad a nuevos servidores públicos y evitar que los mismos funcionarios puedan 
realizar las mismas labores en diferentes puestos. Aceptó que volverá a las redes internas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en los cuales desempeñará acciones en beneficio de su partido y de la sociedad, sin embargo reafirmó 
la necesidad de poder integrar herramientas necesarias para poder colaborar con los demás militantes de su partido, sin 
embargo al momento se mantiene con la mente y entrega total en el Congreso Local, así como en impulsar las medidas 
necesarias para la transformación de Hidalgo. De acuerdo con el líder del Congreso en el Estado se requiere poder 
impulsar nuevos cargos públicos en la administración para evitar que se afecten las necesidades de las reformas y leyes 
que se requieren para el estado, de la misma manera recordó que todos los legisladores tienen la convicción de terminar 
con los objetivos trazados en la agenda de este segundo periodo ordinario de sesiones. Ramírez Valtierra acotó la 
responsabilidad de todos los legisladores y agradeció la entrega de cada uno de los legisladores a lo largo de los tres 
años de sesiones para que se lograran grandes avances en la estructura legislativa del estado y de todas las fuerzas 
políticas que convergen en ellas. (José García, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Favorecerán nuevas unidades economía y turismo: alcalde: El ayuntamiento de Pachuca y el grupo 
Autobuses de Oriente (ADO) anunciaron la renovación de una flotilla integrada por 42 unidades, que requirió muna una 
inversión superior a los 100 millones de pesos, de este modo la empresa contribuirá al impulso de la economía local, 
creación de fuentes de empleo y el turismo para la ciudad. El alcalde Eleazar García Sánchez destacó la importancia que 
el sector empresarial se interese en realizar inversiones enla capital de Hidalgo, en el estricto sentido por ser los 
empresarios quienes generan las fuentes de empleo para la población. Acompañado del director comercial de ADO, Víctor 
Enrique Vasconcelos, el edil sostuvo que es necesario reconocer el valor de compañías comprometidas con “La Bella 
Airosa”, al argumentar que tras 72 años de trabajar de Pachuca hacia otras entidades del país, se han preocupado por 
ofrecer servicios de calidad a los pasajeros. “En Pachuca trabajamos autoridades y empresarios, ellos generan los 
empleos, más no nosotros como gobierno; a nosotros nos toca facilitar las cosas para que las empresas lleguen y esgrato 
que volteen a ver a Pachuca para ese fin”. La secretaria de Desarrollo Económico de Pachuca, Ana Estefanía García 
Camacho, destacó que comercio, turismo y otros giros permitirán a Pachuca ser una ciudad competitiva, moderna y 
segura. “En esa tarea, la empresa se compromete con la ciudad, ya que además de la inversión que realizarán en la 
ciudad se han comprometida con los pachuqueños mediante un descuento del 10 por ciento a quien presente su tarjeta 
Pachucard, a partir de septiembre”. Añadió que este tipo de beneficios son los que la ciudad requiere, al considerar que 
mientras el sector empresarial siga comprometido con la ciudad, más y mejores serán las oportunidades que tengan 
tanto habitantes como quienes visitan a la capital del estado. Por su parte, Víctor Enrique  Vasconcelos, dijo que sólo el 
año anterior, la línea transportó a 2 millones de usuarios en la ruta Pachuca-Ciudad de México, lo que se traduce en un 
compromiso de ofrecer servicios de calidad con autos ecológicos y equipados con la más alta tecnología en transportes. 
(Milton Cortés, página 05) 

El Independiente-Falta de obra en colonias antorchistas por carencia de recursos: Eleazar García: La falta de 
obra pública en las colonias agremiadas a Antorcha Campesina es por recursos no por ausencia de voluntad, afirmó el 
alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez. “Siempre lo he dicho, no es por falta de voluntad sino por falta de recursos, 
aquí va de la mano que trabajemos con gobierno del estado y de manera conjunta cumplir esas demandas.” Sin 
embargo, el munícipe aclaró que no solamente son las exigencias de dicha organización sino de la sociedad en general 
cumplir con obras y servicios. “Estamos atentos a sus necesidades (de Antorcha Campesina) pero será de manera 
conjunta con el gobierno estatal y de manera paulatina”, afirmó. El pasado lunes, integrantes de Antorcha Campesina 
realizaron manifestación en Casa Rule, sede de la presidencia municipal de Pachuca, para exigir obras y servicios en las 
colonias ubicadas al norponiente de la ciudad. De acuerdo con la dirigente de la organización en Pachuca y Tizayuca, 
María Hernández Zavala desde hace un año esperan respuesta de la alcaldía para agua potable, drenaje, electrificación, 
pavimentación y acondicionamiento de áreas verdes. Además acusaron que el alcalde Eleazar García no los recibe, sin 
embargo refutó lo dicho al señalar que “las respuestas que escuchan no son las que quisieran recibir”. En entrevista, 
García Sánchez aclaró que para cumplir las demandas existen otros temas como la regularización de lotes y el pago de 
predial, situación que no ocurre en la zona norponiente de la ciudad.  (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 
Paga el gobierno, con nuestros impuestos, los robos de otros 

Resulta que nueve empresas ahorradoras, de las llamadas cajas populares, defraudaron a unos mil 500 clientes que 
depositaron su dinero y cuando lo reclamaron simplemente no les pagaron. El gobernador Francisco Olvera Ruiz firmó la 
semana que termina el Convenio de Coordinación, conforme a la Ley de Apoyo a los Ahorradores, para ayudar a que los 
defraudados recuperen al menos el 70 por ciento de su inversión, para que de ese modo “no se vea mermada su 
economía familiar”. Bien por el gobierno que atiende la queja justa de esas mil 500 familias que confiaron su dinero a 
empresas sin escrúpulos, que han hecho de esa actividad un modo de lucrar con la pobreza de los que menos tienen y 
de aquellos que haciendo un sacrificio en la economía familiar, se deciden a depositar sus ahorros en esas cajas. Pero 
mal, porque al final el gobierno será el coadyuvante de la aplicación de la Ley de Apoyo a los Ahorradores, para que los 
afectados recuperen parte de su dinero, que saldrá seguramente de los impuestos que usted y yo pagamos a la 
Secretaría de hacienda y Crédito Público (SHCP). Los ahorradores afectados son de los municipios de Actopan, Apan, 
Atlapexco, Atotonilco el Grande, Calnali, Cardonal, Epazoyucan, Francisco I. Madero, Huautla, Huazalingo, Huejutla, 
Huichapan, Ixmiquilpan, Jacala, Jaltocán, La Misión, Lolotla, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mineral del Monte, 
Mixquiahuala, Molango, Nicolás Flores, Omitlán, Pachuca, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tasquillo, 
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Tecozautla, Tepeapulco, Tepeji del Río, Tizayuca, Tlanalapa, Tula, Tulancingo, Yahualica y Zimapán. Las cajas 
defraudadoras son: Financiera Coofia, Cooperativa de Vivienda Popular “Juntos Organizados Venceremos”, Caja Popular 
El Paraíso, Caja Popular Huichapan, Caja Popular El Puente, Utlaxpan, Organización Gremial Nacional, Profondeo de 
Retiro, Cooperativa de Previsión Económica “Venceremos”. Ahora, la pregunta es si habrá sanciones para esas empresas 
que engañaron, robaron y operan en la impunidad, mientras el gobierno paga a los afectados, con el dinero de nuestros 
impuestos. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: 

Pachuca la novia del viento, la ciudad minera por excelencia, cantada por poetas y llena de leyendas ha tenido y tiene 
sus guerreros defensores que como leones e yerguen a las puertas de su historia para mantenerla como a ciudad llena 
de presencia, con su alma intacta, donde el minero histórico camina todos os días rumbo a la mina mito hará extraer la 
plata y el oro mientras suenan los gritos y os albures en los callejones de os barrios que la modernidad consiste 
inútilmente en borrar. En la autoridad ahora es ELEAZAR GARCÍA el que sube y baja para darle rumbo a la ciudad, con su 
idea de caminos nuevos, enfrentando el paso del reloj que marca nuevas horas y nuevos rumbos, porque así es el tiempo 
y porque así es la vereda que le toca y la enfrenta con gallardía y con valentía, con espíritu minero, con el casco en la 
cabeza y el itacate para la jornada que no es corta. Es la autoridad y no quiere pasar inadvertido. No es fácil la tarea, 
debe cambiar el rostro de la plaza de las horas y lo hará. Es lo que marca la manecilla del Big Ben de casa y no es 
cuestión de hacer oídos sordos porque los ojos de los terreros idos observan y exigen acción desde las páginas escritas. 
Es el momento del cambio y Eleazar lo entiende y así actúa. Antes que él están personajes como ADALBERTO CRAVIOTO 
MENESES después Secretario de salud que tuvo el timón del municipio en sus manos y defendió a la ciudad desde su 
concepto de pachuqueño. DARLO PÉREZ GONZÁ-LEZ es otro de los nombres que dirigió a esta ciudad municipio y dejó 
su huella. Ahora tiene otros encargos pero seguramente, el haber sido el titular de la ciudad capital del estado no lo 
cambia por otros encargos por muy honrosos que sean, porque servir a la ciudad minera marca para siempre. El profesor 
RAFAEL CRAVIOTO fue capitán de Pachuca como alcalde y dejó sin duda su estilo de gobernar y su amor en obras y 
acciones. Se le recuerda con cariño porque fue un hombre culto y leído sin duda alguna. El ahora diputado electo 
ERNESTO GIL ELORDUY fue Presidente municipal de Pachuca y el recuerdo que se tiene de él es que fue de cercanía con 
la gente y de buen trato. ADALBERTO CHÁVEZ BUSTOS gobernó un trienio y como gente de estilo amable está en la 
memoria popular como buen alcalde. Ahora está en la retina muy cercano por las frases doloridas ante el féretro de su 
hermano Glafiro. Un abrazo a don Adalberto. JUAN MANUEL SEPÚLVEDA FAYAD fue sin duda un excelente alcalde, para 
muchos, de los mejores. Se le recuerda recorriendo las colonias de Pachuca para verificar su situación y desde el lugar de 
los hechos tomar decisiones. JOSÉ ANTONIO TELLERÍA surgido del PAN es el único alcalde de un partido distinto del PRI 
que ha gobernado Pachuca. Fue buen alcalde sin duda alguna. ALBERTO MELÉNDEZ, OMAR FAYAD son de los últimos 
que todos conocemos. FRANCISCO OLVERA fue alcalde de Pachuca pero no terminó su gestión por la candidatura a 
gobernador. De todos se debe decir que buscaron hacer de Pachuca un municipio más humano y progresista, con su 
visión particular y esfuerzo propio. La historia dirá si lo lograron. LOS CIUDADANOS LEONES Pero si los gobernantes se 
deben señalar por su trabajo, no se deben olvidar a los ciudadanos que se han constituido por su esfuerzo y por su 
presencia en verdaderos leones en defensa de la ciudad. Destacaríamos a dos hidalguenses de manera particular: 
ANSELMO ESTRADA Y BONFILIO SALAZAR. Desde luego conscientes de que dejamos fuera a muchos que merecen la 
misma consideración y a quienes ofrecemos disculpas anticipadas. ANSELMO ESTRADA: El Chemo, es a pulso y por su 
actitud un defensor de lo que es el alma de Pachuca. Todavía se recuerda la batalla que dio cuando un delegado federal 
sin conocimiento real de lo que era el valor de las peñas de los compadres mandó dinamitarlas sin más ni más. El Chemo 
defendió y denunció ese atentado a uno de los valores culturales y de tradición de Pachuca. Ni se diga su aportación para 
el archivo del poder judicial, que de no ser por él se hubiera tirado a la basura y así otras acciones de este león defensor 
del alma de Hidalgo y Pachuca. Sigue hasta la fecha siendo un pulso atento a la vida de la ciudad y un defensor fiel de su 
vida. El profesor BONFILIO SALAZAR es sin duda otro de sus ángeles guardianes. Atento a lo que pasa, levanta su voz 
cuando no está de acuerdo para exigir correcciones o para pedir explicaciones, siempre con la intención de que el alma 
de la ciudad no se violente. De todos los mencionados, se pueden opinar muchas cosas. Se puede estar o no de acuerdo 
con su modo de actuar, pero una cosa es cierta. TODOS aman a Pachuca, y TODOS hicieron cuando les tocó o hacen si 
están en su momento, el mejor de sus esfuerzos para que SU ciudad esté mejor. Puede ser que cada quien con su modo 
de ver el camino y la manera de lograrlo, que incluso puede ser encontrado con el anterior, pero de que quieren a su 
ciudad, no hay modo de negarlo. A lo mejor por eso esta ciudad poco a poco cambia para bien. Y en ese sentido todos 
ellos deben ser considerados leones defensores de Pachuca. Antes con cotorras. Ahora con Tuzobús. El paso del tiempo. 
(Adalberto Peralta, pág. 02) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes están dando de qué hablar son los jefes policiacos en Huejutla, pues dicen que a últimas fechas ha 
habido casos de tortura y acoso por parte de elementos policiacos, aunque lo único bueno de todo esto es que ya se está 
investigando a los presuntos culpables de malos tratos a la ciudadanía, por lo que se espra que pronto haya resultados 
en cuanto a despidos y se habla que podría tratarse de una buena cantidad de uniformados, incluyendo directivos. 

:Que como lo advirtió el alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, el gobierno municipal ya procedió 
legalmente en contra de los responsables por haber tomado la alcaldía el pasado el pasado martes y causar destrozos en 
el inmueble. La denuncia penal fue iniciada por el síndico procurador Arturo García, aunque ya hay quien dice que 

del coraje se le pasó la mano en los delitos que acusa, los cuales van desde motín hasta conspiración. (Redacción, 

página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Fausto Ramírez vs Salomón Bulos 
Y en la pelea estelar de esta semana, quienes se subieron al ring grillero fueron Fausto Ramírez, en su papel de líder de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), quien retó a Gerardo Salomón Bulos, director del Centro 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Hidalgo, y a quien acusa directamente de beneficiar a unos 
cuántos nada más con las obras de infraestructura gubernamental y deja a los constructores hidalguenses sin posibilidad 
de siquiera entrar a alguna licitación, porque toda la obra ya fue dada. Aunque el delegado no se quiso subir al ring, el 
líder constructor todavía tiene los guantes puestos. EL NUEVO ARRAIGO 

Dentro de las nuevas disposiciones del arraigo en Hidalgo, quedaron en el tintero algunas propuestas de 
diputados locales para hacer más placentera la estancia de indiciados que lleven un proceso judicial. 

Habrá actividades deportivas para los arraigados, pues tendrán la opción de nadar en una piscina mientras escuchan sus 
canciones favoritas de reguetón.  

También podrán hacer uso de las canchas de futbol para que echen la cascarita mientras la autoridad decide si son 
culpables o inocentes. 

Para las mujeres también hay actividades, pues se organizan algunos juegos como el de jalar el lazo y hasta pueden 
pedir que las ayude algún perito. 

REFLEXIÓN 
Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD en el estado, dice que su partido se someterá a un profundo 
análisis de la pasada elección para ver qué es lo que hicieron mal y lo que se tiene que corregir; sin embargo, dicen 
algunos militantes que lo único que tienen que corregir es la dirigencia. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El trayecto de la cruzada a la boca está lleno de retrasos (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Sin tapar el sol con un dedo, autoridades estatales y federales reconocen que aún existen familias que necesitan mayores 
apoyos para sacar adelante a los integrantes de éstas, en ese tenor y en coordinación con las demás áreas involucradas 
el coordinador de Oportunidades en la entidad confirma que incrementa la cifra de quienes acceden a este programa; sin 
embargo, todavía son muchos los asuntos por atender para garantizar que estos estímulos sean aprovechados al máximo 

(redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Verónica Castañeda 

Muy de cerca la directora de Desarrollo Metropolitano sigue el avance y ejecución de las obras que a esta área competen 
y es que en realidad Castañeda Badillo destaca por la tenacidad con que busca que cada detalle sea subsanado y con ello 
reducir el rezago en algunas zonas de la entidad. De ese modo desde la administración estatal abona al progreso 

Abajo-: Gerardo Olmedo 

Recientemente algunos alcaldes del Valle de Tulancingo mencionaron el esfuerzo conjunto que promueven para, de un 
modo integral, combatir añejos problemas que afectan a los habitantes; sin embargo, el titular del Ejecutivo en 
Cuautepec no muestra tanto interés en ese tipo de acciones, ojalá esta conducta sea porque trabaja de modo individual y 
no por indiferencia a las carencias regionales. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Los cuerpos de seguridad en la capital hidalguense se movilizaron de emergencia la madrugada del viernes 
debido al aviso por la aparición de una manta, supuestamente firmada por grupos del crimen organizado. 
La manta, presuntamente fue colocada en un puente peatonal de la carretera Pachuca-Tulancingo y contenía un mensaje 
que confirmaba la presencia de estas células en la zona. Hasta el momento, no hay confirmación oficial del hecho por lo 
que todo se maneja a nivel de rumor. 

FESTIVAL 
El Sistema DIF Hidalgo retomó el proyecto del “Festival del Albur” y el próximo mes habrá un magno 
evento con encuentros de albures en Pachuca. La tradición del humor a través del lenguaje en doble 
sentido, característicos de una época de la historia de Pachuca será reeditado gracias al apoyo del Sistema 
DIF con un éxito garantizado ya que esta clase de expresión oral es muy popular entre la sociedad. 

FERIA 
Donde hay una gran alegría es en la Feria Anual del Libro que tiene verificativo en Pachuca, ya que además 
de la buena respuesta del público y la promoción a la lectura, hay muchas presentaciones de obras escritas 
por autores hidalguenses. Agustín Cadena y Agustín Ramos son algunos de los exponentes que estarán presentes en 
la feria, lo que habla del excelente nivel del certamen. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Disparan ordeña de Pemex: En siete meses, Pemex reportó mil 227 tomas clandestinas localizadas en sus 
ductos, principalmente de gasolinas y diesel. Un reporte de de la Gerencia de Servicios de Seguridad Física (GSSF) de la 
paraestatal señala que el promedio diario de tomas clandestinas localizadas en el actual sexenio supera las 5 al día. En 
todo el sexenio pasado, Pemex detectó 4 mil 892 tomas, es decir, un promedio de 2.2 diariamente. Sólo del 1 de 
diciembre de 2012 al 24 de enero de 2013, Pemex informó de manera oficial que había localizado y sellado 318 tomas 
clandestinas. Agentes de la GSSF, encabezada por el General Brigadier Eduardo León Trauwitz, afirmaron a REFORMA 
que en 50 de los puntos de ordeña se registraron derrames de hidrocarburos, lo que representa un peligro para la 
población. Los principales estados con reporte de tomas clandestinas son Veracruz, Sinaloa, Coahuila y Tamaulipas. 
Según un reporte del Ejército, que apoya en la seguridad a Pemex, los ductos más ordeñados son el Nuevo Teapa-
Madero-Cadereyta (Veracruz-Tamaulipas-Nuevo León), Minatitlán-México (Veracruz-DF) y Teapa-Tula-Salamanca 
(Tabasco-Hidalgo-Guanajuato). Así como el Minatitlán-Salina Cruz (Veracruz-Oaxaca), Tierra Blanca (Veracruz), Teapa-
Venta de Carpio-Tula (Tabasco-Edomex-Hidalgo) y Minatitlán-Villahermosa (Veracruz-Tabasco). Ayer, en Tula, Hidalgo, 
una fuga de más de 5 mil litros de gasolina de un ducto de Pemex, derivado de una toma clandestina, movilizó a los 
cuerpos de emergencia y a personal de la paraestatal, informó la Coordinación de la Policía Estatal.  Personal de 
Seguridad Física de Pemex intervino durante casi ocho horas para controlar el derrame de combustible en un ducto de 16 
pulgadas ubicado en un cerro de esa localidad. Pemex no reportó heridos ni daños materiales, sin embargo, hubo alerta 
en la zona por la cercanía con viviendas y población. Los agentes de seguridad de Pemex señalan, además, que cada vez 
es mayor el número de personas implicadas en esta clase de delito que no poseen el conocimiento necesario para realizar 
la toma. "Cada vez más gente se ha ido metiendo a robar combustible mediante las tomas clandestinas. "En un principio, 
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muchos de los trabajadores de Pemex fueron los encargados de abrir los ductos, sabían cómo y dónde abrir los 
boquetes, pero o han sido encerrados o han sido desplazados por otras personas que se les hace fácil hacer una toma 
clandestina", indicaron. Apenas el 21 de julio, en Tonanitla, una toma clandestina mal colocada provocó un flamazo de 50 
metros de altura que dejó un saldo de siete heridos. "Ni cuentan con la presión de los ductos y muchas veces ni con el 
tipo de combustible que van a encontrar, entonces perforan para ver qué va a salir", señaló uno de los agentes. Ante su 
falta de preparación, quienes realizan las ordeñas huyen por temor y dejan derrames que pueden ocasionar serias 
tragedias, señalaron. "Nos hemos encontrado con tomas herméticas que están perfectamente hechas, bien soldadas y 
con mecanismos de desvío de combustible hacia casas aledañas, pipas o cisternas enterradas, pero también nos hemos 
encontrado con tomas clandestinas que luego de abrirse han quedado abandonadas con derrames de hidrocarburo. 
"Lamentablemente, estas últimas son cada vez más frecuentes porque la delincuencia, al ver que no controla la toma, 
entra en pánico y huye dejando el derrame al aire libre", afirmó la fuente. Asimismo, indicaron que en la actual gestión 
de Pemex, en el área de seguridad, gente del entonces titular de la GSSF, el General retirado Salvador Leonardo 
Bejarano, fue despedida para traer a personal de León Trauwitz. "Hay gente que no sabe nada de ductos y está 
trabajando en la Gerencia", reprochó un agente. Ante las pérdidas y los riesgos que la ordeña implica, el año pasado, 
Pemex Exploración y Producción (PEP) lanzó un proyecto de inversión de casi 3 mil millones de pesos para instalar un 
nuevo sistema de seguridad que, con base en tecnología de punta, vigilará toda la red de producción petrolera del País 
las 24 horas del día. Además, serán adquiridos más equipos electro-ópticos fijos, vehículos terrestres y equipos de 
telecomunicación móvil con la misma plataforma y coordinados desde Centros de Comando. (Redacción, pág. web) 

El Universal-Confirma GB fraude de ouija del diablo: El jurado británico encargado del juicio contra Gary Bolton, 
creador del detector molecular GT200, usado en México en la localización de explosivos y narcóticos, bautizado en el 
Ejército como la “Ouija del Diablo”, finalmente dio su veredicto en la Corte Criminal Central de Londres y lo declaró 
culpable de fabricar y comercializar sus artefactos falsos con gobiernos del mundo. El empresario vendió en México mil 
112 artefactos a una docena de instituciones federales y a 27 gobiernos estatales por alrededor de 450 millones de 
pesos, de acuerdo con información obtenida a través del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de 
Datos (IFAI). Sin embargo, no existe en el país ninguna investigación contra los responsables del desfalco. Después de 
tres días de deliberación, 11 de los 12 jurados británicos votaron en contra del dueño de la empresa Global Technical 
LTD. Court News UK, la agencia de noticias de la Corte en Londres, informó a EL UNIVERSAL que el juez Richard 
Hone señaló sobre el veredicto que “claramente los delitos son muy serios”. El hombre de 47 años, que hizo una fortuna 
estimada en más de 3 millones de libras anuales, lo que es equivalente a 59 millones de pesos, declaró al tribunal “sufrir 
estrés postraumático”. Bolton será condenado el 20 de agosto y podría alcanzar una sentencia de 10 años de cárcel, la 
pena máxima para dichos delitos, según reveló una fuente de la Oficina Anticorrupción en el Extranjero de la policía de 
Londres. Lo anterior lo informó el físico Luis Mochán, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
solicitado como testigo por la fiscalía británica en el juicio contra Bolton, por realizar en México un peritaje de campo, con 
la participación de operadores militares, que probó la nulidad del equipo en octubre de 2011. El científico, que viajó a 
Londres para testificar contra el británico, dijo del fallo: “Espero que el gobierno mexicano haya aprendido la lección y 
apoye a la comunidad científica”. En el juicio iniciado el 2 de julio pasado, testimonios vertidos en la Corte acusaron 
también al ex embajador británico en México de 2005 a 2010, Timothy Giles Paxman, de tráfico de influencias y de 
facilitar la sede oficial diplomática para que Bolton concretara sus negocios con el gobierno mexicano. El gobierno de 
Reino Unido ha guardado silencio en el caso Paxman-Bolton. Sobre el veredicto del último, informó a EL UNIVERSAL 
en un mensaje electrónico: “Estamos al tanto de la resolución de la corte. Por nuestra parte, revisaremos 
cuidadosamente los resultados y la evidencia del juicio para evaluar las lecciones aprendidas y evidenciar qué pasos se 
deberán tomar para evitar eventos similares en el futuro”. (Redacción, pág. web) 

El Excélsior- Congelan el periodo extra; diputados condicionan arranque: La oposición suspendió en la Cámara 
de Diputados los preparativos para comenzar un segundo periodo extraordinario, que estaba programado para la 
segunda quincena de agosto y en el cual se tendría que designar al consejero electoral faltante, entre otros pendientes. 
Pese a que los legisladores de PAN y PRD se comprometieron la semana pasada a negociar la designación del noveno 
consejero vacante en el Instituto Federal Electoral (IFE), la bancada perredista aseguró que no existen nuevos 
dictámenes de reformas que ameriten llamar al pleno. El coordinador de los diputados perredistas, Silvano Aureoles, dijo 
que para el periodo extraordinario “no hemos concretado nada”. Aseguró que él y sus pares en la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) ni siquiera se han reunido formalmente para revisar los posibles temas. 5 meses tiene el IFE 
funcionando con ocho consejeros electorales. El vicecoordinador de los perredistas, Miguel Alonso Raya, dijo que “todo 
está parado” hasta que el gobierno federal responda a las denuncias presentadas por irregularidades electorales. El 
jueves, en la Cámara de Diputados, el dirigente nacional perredista, Jesús  Zambrano, aseguró que “el Pacto por México 
ahorita no está funcionando”. Al preguntarle sobre si esa situación también habría dejado en suspenso las negociaciones 
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para un segundo periodo extraordinario, Alonso Raya insistió en que el trabajo legislativo se retomará sólo cuando se 
resuelvan las demandas que PRD y PAN le hicieron al gobierno para investigar anomalías y hechos violentos en torno a 
los comicios recientes. En caso de que el gobierno federal dé una respuesta, el legislador recordó que, según lo 
acordado, primero se resolvería el tema de la reforma política y electoral. Cuestionado sobre el consejero electoral que 
falta, Alonso Raya respondió: “Eso no urge. No le urge ni al IFE ni a nadie (...) no creo que tengan mucha urgencia de 
hacer eso.” (Redacción, pág. web) 

La Jornada-Exenciones tributarias superaran lo captado con el IVA: Durante el ejercicio fiscal 2013, la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) otorgará beneficios fiscales –a través de los llamados gastos fiscales– por 643 mil 
419 millones de pesos, equivalentes a 3.87 por ciento del PIB, cifra mayor a la que se espera recaudar por concepto de 
IVA durante el mismo ejercicio, cuya cantidad se calcula en 622 mil 626 millones de pesos. La Cámara de Diputados, 
mediante el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), refiere que los gastos fiscales significan la renuncia 
recaudatoria de la autoridad fiscal bajo el argumento de que funcionan como impulso de la actividad económica, y su 
existencia se encamina a la protección de determinados segmentos de la población sin que contribuyan a la distribución 
de ingresos. El gobierno federal dejará de recaudar por concepto de tasas diferenciadas, exenciones, subsidios y créditos 
fiscales, condonaciones, facilidades administrativas, estímulos fiscales, deducciones autorizadas, tratamientos y 
regímenes especiales. Todo ello establecido en varias leyes que en materia tributaria se aplican a escala federal. Para el 
ejercicio fiscal del presente año la autoridad hacendaria estimó que los gastos fiscales ascenderán a 643 mil millones de 
pesos, y 80 por ciento de esa cifra está integrada por tres conceptos básicos: tasas reducidas, exenciones y subsidios. 
Las tasas reducidas impactarán a la menor recaudación de impuestos con un monto de 205 mil 756 millones de pesos. En 
ese rubro se incluye la tasa cero en alimentos, la tasa cero en medicamentos y la tasa de 11 por ciento de IVA en las 
regiones fronterizas del país. Las exenciones también se consideran gastos fiscales, porque dejan fuera del alcance del 
gravamen algunos tipos de altos ingresos. Esto representa una renuncia recaudatoria del orden de 187 mil 755 millones 
de pesos. Los subsidios ascenderán a 131 mil 732 millones; los diferimientos, que son considerados gastos fiscales 
porque son esquemas a través de los cuales se evita o se reduce el pago de impuestos en el presente, pero 
compensados en el futuro, sumarán 20 mil 96 millones de pesos. Y las deducciones que afectan la integración de la base 
gravable del impuesto que se trate implicarán una renuncia recaudatoria de 29 mil 612 millones de pesos. (Redacción, 
pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió…  

:Que para acabar de una vez por todas con la versión de que en Los Pinos había una molestia contra Jorge Hank Rhon 
por la derrota del PRI en las pasadas elecciones en Baja California, el encuentro entre el presidente Enrique Peña y el 
dueño del equipo de futbol Xolos de Tijuana fue de lo más terso. 

El mandatario y el empresario compartieron un buen apretón de manos, se mantuvieron atentos a sus respectivos 
discursos y celebraron al equipo durante una breve sesión de fotos que hubo al término del acto. 

Por cierto, al expresar su gran satisfacción por estar en la residencia presidencial, el de Tijuana confesó que no había 
vuelto a Los Pinos desde los tiempos de Carlos Salinas de Gortari. 

:Que el consejo rector del Pacto por México no ha vuelto a reunirse, a pesar de que Gustavo Madero y Jesús 
Zambrano dijeron que mantienen la voluntad de negociar. 

La presentación de las reformas energética y política tiene más ocupadas a las dirigencias partidistas, porque las 
disidencias internas pueden derivar en la presentación de demasiadas iniciativas que deberán negociarse no solo en el 
Congreso, sino dentro del PRD y el PAN. 

:Que, sobre el tema, en el PRD las tribus buscan un acuerdo para poner en pausa cualquier inconformidad relacionada 
con su participación en el Pacto por México. Y es que, aseguran, la prioridad del partido es mantenerse unido para la 
discusión de la reforma energética y la “defensa” del petróleo. 
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Serán, pues, semanas de respiro para Jesús Zambrano. 

:Que los empresarios hoteleros fueron muy cuidadosos al manifestar su descontento por las verificaciones de la 
Procuraduría Federal del Consumidor, ya que en ningún momento mencionaron el nombre del procurador Alfredo 
Castillo. 

Todas las quejas fueron enfocadas contra… la Profeco. Así, en general. 

:Que la cuenta principal en Twitter de Grupo MILENIO rebasó el millón de seguidores. 

@milenio abrió en 2009 y desde entonces ha emitido 194 mil 195 tuits, gracias a uno de los primeros equipos de 
periodistas en México especializados en administrar redes sociales en un medio de comunicación, y que se encargan de 
supervisar y alimentar no solo Twitter, sino las cuentas oficiales de MILENIO en Facebook, Instagram, Pinterest, Storify, 
Google Plus y Tmblr. (Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

General Cienfuegos, el padrino 
HUBO en la Heroica Escuela Naval Militar, ubicada en Antón Lizardo, un mensaje y una imagen bastante nítida, que 
quiere mostrar el gobierno federal: los jefes de las Fuerzas Armadas juntos, nos dicen. El presidente Enrique Peña Nieto 
tuvo en el evento al secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y al titular de Marina, Vidal Soberón Sanz. El 
general fue el padrino de generación de los guardiamarinas y el almirante mucho agradeció el gesto en la graduación, en 
la que participaron escoltas del Heroico Colegio Militar y de la Escuela del Aire. Como testigos estuvieron el procurador 
general de la República, Jesús Murillo Karam, y el comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón. Mensaje de 
unidad, nos comentan.  

EL SOPORTE de protección consular para los connacionales detonó este jueves una nueva herramienta de comunicación 
entre la sociedad y las autoridades. Desesperado, Luis Ledesma, novio de Yolanda Delfín Ortega, la joven veracruzana 
que perdió la vida junto con decenas de personas en el accidente de tren en España, solicitó ayuda vía Twitter. Por la 
misma vía, funcionarios de la cancillería iniciaron una comunicación privada con Ledesma, a quien pusieron en contacto 
con los representantes consulares mexicanos en Madrid. El intercambio vía la red social, nos dicen, se mantuvo hasta que 
se comprobó la desafortunada noticia de la muerte de Yolanda. 

 NEGRA TORMENTA se avecina en el PAN, un fuerte vendaval entre el líder del partido, Gustavo Madero, y los 38 
senadores panistas. El chihuahuense citó a los legisladores el próximo martes en la sede nacional para tratar asuntos que 
los traen bien alborotados: el diferendo de los estatutos de la fracción parlamentaria, el manejo administrativo de los 
recursos, unos 200 millones de pesos, y la agenda legislativa, principalmente los temas de la reforma político-electoral y 
la energética, nos dicen. En el aire azul quedan muchas preguntas: ¿Acudirán todos los senadores, incluido el rebelde 
Ernesto Cordero? ¿Habrá debate o tormenta? Ha habido tres intentos por sentarlos a la mesa y nada… 

 CIERTO MALESTAR, que no se resuelve con medicamentos, provoca un funcionario en la gestión del IMSS, en un puesto 
de mucha relevancia. El director de Administración y Evaluación de Delegaciones del instituto, José Antonio Berumen 
Preciado, ha estado demostrando una actitud muy poco profesional en sus actividades, nos dicen. Sus compañeros han 
registrado una conducta déspota hacia los subordinados. Algunos, nos comentan, comienzan a extrañar a su antecesor 
Lorenzo Martínez. ¿Estos reportes habrán llegado al director del IMSS, José Antonio González Anaya? 

 COMO en una partida de póker, panistas y perredistas están a punto de repartirse las ganancias del próximo gobierno de 
Baja California, el gabinete del virtual Francisco “Kiko” Vega. Los amarillos pelean por una silla para Abraham Correa, 
personaje cercano a la burbuja de la corriente Nueva Izquierda, encabezada por Jesús Ortega. Pero no crea usted que se 
van a conformar con un puesto, una rebanadita. Ellos quieren más espacios en la entidad fronteriza, donde no tienen 
músculo político, nos explican. Don Francisco no ha mostrado sus cartas y también deberá repartir al Partido Nueva 
Alianza, que lo apoyó en la contienda del 7 de julio. (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LA RECEPCIÓN en Los Pinos al equipo que fue campeón de la Liga MX hace dos torneos, los Xolos de Tijuana, tuvo poco 
de evento deportivo y mucho de acto político del Grupo Atlacomulco. 

Y NO SÓLO porque la estrella fue Jorge Hank Rhon, el "niño terrible" de ese clan, sino porque quienes encabezaron la 
ceremonia, junto con Enrique Peña Nieto, fueron los secretarios de Educación, Emilio Chuayffet, y de Medio Ambiente, 
Juan José Guerra. 

LO CIERTO es que el deporte de las patadas sirvió como pretexto para limar asperezas con Hank Rhon, quien pataleó 
fuertemente cuando no fue designado candidato a gobernador de Baja California. 

MÁS AUN porque, en su momento, le dejaron bien claro que la decisión de optar por Fernando Castro Trenti -que a la 
postre perdió esos comicios- se había tomado en Los Pinos. 

AHORA le abrieron las puertas de la residencia presidencial, lo festejaron, le aplaudieron y lo único que faltó fue que le 
dijeran: "Disculpe las molestias". 

EL MANDAMÁS de la Conagua en la región de La Laguna, José Armando García Triana, trae bastante molestos a los 
activistas y empresarios que impulsan proyectos para el rescate del acuífero. 

LA QUEJA es que el funcionario nomás no les hace caso. 

DE HECHO, su nombramiento como director general de las Cuencas Centrales del Norte extrañó a muchos, pues no se le 
conoce experiencia en el tema hidráulico, además de que rompió una larga tradición de darles ese cargo a profesionales 
de carrera de la propia Conagua. 

PARA COLMO, dicen que García Triana, quien es cuñado del empresario Jaime Camil, le presume a quien quiera 
escucharlo su supuesta cercanía con Enrique Peña Nieto y que, bajo esa excusa, hace y deshace a su antojo. 

¿SERÁ? 

EN ESTILOS se rompen moldes. 

CUANDO a Vicente Fox lo intervinieron quirúrgicamente por una lesión en la columna, informó que el entonces titular de 
la secretaría de Gobernación, Santiago Creel, y el canciller Luis Ernesto Derbez tomarían las decisiones del gobierno en su 
convalecencia. 

PERO, APENAS salió de la operación, avisó que estaba bien y que ya trabajaba desde el hospital. 

EN 2008, Felipe Calderón tuvo un accidente en bicicleta, se fracturó el hombro izquierdo y acabó en el hospital, pero ni 
siquiera se tomó la molestia de darlo a conocer, sino hasta el día siguiente. 

Y AHORA que Enrique Peña Nieto será operado para quitarle un nódulo en la tiroides en una intervención que durará 
cerca de una hora, ya avisó que no habrá encargado de despacho, pues sería tanto como poner a alguien al mando 
mientras él se va a dormir. 

COMO bien se nota, no es lo mismo que lo "mesmo". 

TAN BUENOS resultados han tenido los cines 3D instalados en el Zócalo por Miguel Ángel Mancera que ya hay propuestas 
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para que otros gobiernos estatales repliquen el ejercicio, eso sí, con otras películas. 

POR EJEMPLO, se dice que en Coahuila la administración de Rubén Moreira podría ofrecer un programa doble compuesto 
por "Guerra Mundial Z" y "Parque Jurásico". 

MIENTRAS que en Michoacán, donde ¿gobierna? Jesús Reyna, las pantallas podrían exhibir "El Hombre de A-cero" y el 
estreno de la nueva película del mexicano Alfonso Cuarón, "Gravedad". 

BUENO, hasta en el PAN nacional andan emocionados con la idea y aseguran que Gustavo Madero quiere proyectar "Los 
Pitufos 2"... ¡y una de Greta Garbo! (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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